
自分しかできないことがある

皆さん、メリークリスマス。ま、私のリスナーさんで、クリスマスをお祝いしない国に住んでい
る人も多いし、クリスマス興味がない、クリスマスをお祝いしないという人、本当にたくさん
いると思うんだけれども、このエピソードを皆さんが聞いているのはちょうどクリスマス。

私が住んでいるイギリスでは、たくさんの人がクリスマスをお祝いします。仕事も休んで、ク
リスマス休暇、家族と楽しい時間を過ごしている人が多い。ということで、最初にメリークリ
スマスと言いました。

皆さん、ご存知のように、日本ではね、クリスマス、お祝いしない人が多いです。でも、友達
や恋人同士でパーティーをする。特に、恋人と一緒に過ごす日ということで有名かもしれま
せん。そして、もちろん皆さん、悪名高いケンタッキーのフライドチキンでクリスマス。これは
よくある日本のクリスマスの風景です。でも、私は実際クリスマスに、日本に住んでいた時
に、Kentucky Fried Chickenを食べたことは一度もありません。でも、私の家族、母親は、
照り焼きチキンをよく作っていました。なんでかな、やっぱりチキンなんだね。

ということで、メリークリスマス。皆さん、年末色々な行事やイベントや、友達と会ったり家族
と会ったりで、忙しい時期ですね。忙しいときは、実は体が疲れて、病気になりやすいかも
しれない。皆さん、風邪やコロナに気をつけて、年末最後まで元気に過ごしてください。そし
て、来年いいスタートが切れますように、今から皆さんのことを考えて。私自身も体を大切
にして、この忙しい時期を乗り越えたいと思うんですね。

さて、今日は最近私がちょっと考えたことを話したいと思います。私のポッドキャストについ
てです。皆さん、ま、これを聞いてくれている皆さんは、私のポッドキャストが好きだから、聞
いてくれているんだと思うんですよね。数多くの日本語の先生がやっているポッドキャスト、
色々聞いてもいいんだけれども、それでも、私のポッドキャストをまだ聞いてくれている皆さ
んは、きっと私のポッドキャストが好きなんですよね。ありがとうございます。

私は本当にどんどんどんどんポッドキャストを作っていくうちに、色んな考え方が変わって
きて、そして、どうやったらいいのか、常に悩んでいるんですね。あの、皆さん、最初の頃の
Season１のエピソードで話したと思うんだけれども、ポッドキャストを始めたきっかけは
色々あります。一つは日本語の教師、フルタイムに復活する、で、新しい生徒さんがほし
い。きっとポッドキャストを始めると新しい生徒さんが増えると思ったから、始めたんです
ね。そして、てっぺい先生にあこがれて、てっぺい先生のようなポッドキャストをしたいと
思って始めた。それも本当です。そして、この中級以上をターゲットとした色々なトピックで
話すポッドキャストが少ないと思った、それも一つの理由です。



ただね、すべてをクリアしてしまったんですね。私は今本当に生徒さんがいっぱいで、あ
の、新しい生徒さんは募集できない、Wating Listがあります。長いリストがあります。ごめ
んなさいね、あの、新しい生徒さん、なかなかレッスンができない状態。そして、ラッキーな
ことに、本当に幸いなことに、てっぺい先生とコラボをして、会話のポッドキャストも始めるこ
とができた。憧れの先生と仕事をすることができるようになった。

色々な最初の頃の目標を達成してしまったんですよね。そして、達成できたら、次はどうす
るか。リスナーさんを増やしたいと思ったんだね。うん。たくさんの人に聞いてもらいたいと
思って、Youtube Liveをやったり、Instagram Liveをやったり、色々な活動をして、私のポッ
ドキャストを宣伝するということを始めました。

でね、こんなに頑張ったんだけど、Clubhouseをするのも、その一つですね。その
Clubhouseに来た人が私のポッドキャストのリスナーさんになるかもしれない。そう思って
やってきている。これからも、続けるつもりなんだけれども、ただこの半年ぐらいね、あの、
私のデータによるとですね、全然リスナーさんの数が増えてないんですよ。本当に増えて
いない、ずっとずっと同じ。

ということは、私のやり方を変えなければいけないか、それか、もうピークに達してこれ以上
増えない。私のこのやり方の方向転換、ストラテジーの変換、変更の時期が来ているような
気がしているんです。

もしかしたら、以前のように毎日更新するとリスナーさんが増えるのかもしれない。でも、私
はトランスクリプションを作るから、実質それは厳しい。ボランティアさんが増えたら、できる
かもしれないけれども、今の状態で毎日は厳しいんですね。

じゃ、正直これ以上リスナーさんが増えない、ピークに達したと仮定して、じゃ、私は何をす
るべきなのか。私は今聞いてくれている皆さん、あなた、そして、私にお金を払ってでも、サ
ポートしてくれる、私の活動を経済的にサポートしてくれる、私のファンを大切にするべきな
んじゃないかと考えが変わってきたんです。

ま、私は去年、ごめんなさい、今年です、今年の１月にPatreonを始めて、間もなくPatreon
は１年間になりますね。Patreonは、最初、ま、ドネーションをいただければラッキーかなと
いうぐらいの気持ちで始めたんですが、やっていくうちにそうじゃないということがわかりまし
た。これはドネーションじゃない、私のコミュニティなんだ。

私は今とてもいいコミュニティを抱えている。ま、人数は少ないんですけれども、でも、その
コミュニティは、私の、私に、いいフィードバックをくれたり、建設的ないいフィードバックをく
れたり、励ましのメッセージをくれたり、私をサポートしてくれる。色々な意見をくれる。この



コミュニティをもっともっと大切にしなきゃいけないんじゃないかと考え方が変わってきたん
です。

うん。わかるかな。これはとても難しい話なんだけれども、だから、だから、今後ね、たぶん
私は、今色々考えている途中なんだけれども、来年もこののりこさんは、Japanese with
Norikoは大きく変わっていくと思います。

なぜなら、リスナーさんを増やすということをするんではなくて、今聞いてくれる人をコミュニ
ティに取り込んで、コミュニティを大きくしていく。これが今私がやるべきことなんじゃないか
と思うようになったからなんですね。

そうなんです。だから、例えば、ExclusiveポッドキャストExtraをやっているのも、で、この
ExtraがPatreon限定、またはSpotifyのサブスク限定でやっているのも、そこなんです。コ
ミュニティ。

皆さん、どう思いますか。

あの、私はきっと私しかできないこと、のりこさんだからできることがあるのかなと思ってい
るんですね。だから、それをやっていく。なので、私しかできないことに共感してくれる方に
これからも聞いてほしい。私のポッドキャストを聞いて、あの、サポートしてほしい。私のコ
ミュニティに参加してほしいなと思っています。

ということで、年末、ずっとね、この最近１１月、１２月、ずっとずっと来年について考えて悩
んで、こうしよう、ああしよう、こうするべきかな、色々悩んでいる私です。何か意見があれ
ば、メールを送ってください。はい、今日はここまでです。皆さん、健康でいい年末を過ごし
てくださいね。


